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Interpellation Eric Flury 
 
Tri des plastiques 

Depuis l’introduction de la taxe au sac, mis à part quelques cas épars, les ménages neuchâtelois 
font preuve d’une collaboration autant réjouissante que remarquable. Beaucoup de nos 
concitoyens avaient d’ailleurs adopté les habitudes liées au tri des déchets bien avant cette 
incitation financière. 

Dans un courrier daté du 9 février, le service de l’énergie et de l’environnement demande aux 
communes neuchâteloises de ne plus collecter les plastiques triés par les ménages, avec pour 
seul argument que les déchets urbains, qui de par leur taille avaient la possibilité de prendre place 
dans les sacs Neva, ne devaient pas être revalorisés. Aucune mention n’est faite au sujet du 
recyclage possible d’une grande partie des plastiques ainsi récoltés, ni sur le fait que des 
communes réussissent même à en tirer un bénéfice. Nous citons par exemple les déclarations 
d’un élu de l’exécutif de Payerne qui précise: "ces plastiques se liquident très bien chez les 
récupérateurs de déchets"1, ce qui est évidemment aussi réalisable par les communes 
neuchâteloises. 

Plusieurs déchetteries du canton récoltent actuellement ces plastiques, à la satisfaction de tous. 

Le service de l’énergie et de l’environnement connaîtrait-il des intérêts que les communes en 
question pourraient ignorer et qui justifieraient d’empêcher la récolte et la revalorisation de ces 
plastiques par les déchetteries communales ou intercommunales? 

Quelle est la position du Conseil d’Etat face à cette missive qui demande aux communes 
d’incinérer des matières qui, non seulement peuvent être revendues, mais surtout être recyclées, 
selon la volonté exacte exprimée par notre Canton dans son large projet de revalorisation des 
déchets? 

Ne devons-nous pas craindre l’incompréhension, voire le découragement, de la population face à 
des revirements qui iraient à l’encontre d’une claire volonté écologique d’un recyclage maximal 
des matières? 

N’y a-t-il pas urgence à redresser la barre avant de se mettre inutilement les communes à dos et 
avant de devoir enregistrer une baisse de l’effort de tri de la population? 

 
1visite thématique de commissaires de la commune de la Tène à Payerne, le samedi 3 décembre  
 


